

INHALT

Deutschland – globaler Akteur und Schatten der Vergangenheit

Krzysztof Malinowski, Transatlantische Orientierung in Deutschland angesichts der neuen Perspektiven in den deutsch-amerikanischen Beziehungen

Joanna Dobosz-Dobrowolska, Die Aktivität Deutschlands im UN-Sicherheitsrat

Michał Turski, Die „Deutsche Volksliste“ in der Region Lodz während des Zweiten Weltkrieges

Łukasz Jędrzejski, Bilder der West- und Nordgebiete Polens in der Polnischen Filmchronik der Jahre 1944-1948

Tomasz Jaworski, *Małgorzata Łukianow*, *Marcin Majewski*, Gesellschaftliche und politische Voraussetzungen für die freiwillige polnische Migration in der Nachkriegszeit. Das Beispiel der Polen aus der Süd-Slowakei im Kreis Żary (Sorau)

Maria Bula, Das Problem der Rückkehr deutscher Kriegsgefangener aus der Sowjetunion im Deutschen Bundestag der ersten beiden Legislaturperioden (1949-1957)

Krzysztof Siwek, Die Politik der Vereinigten Staaten in Bezug auf das Problem der Oder-Neisse-Grenze aus der Perspektive von Zbigniew Brzezinski in den 60er Jahren des 20. Jhs.

Stanisław Jankowiak, Die Einstellung der Visumpflicht zwischen Polen und der Deutschen Demokratischen Republik im Jahre 1980 und ihre Folgen

Agata Kałabunowska, „Erfrischender Geschichtsunterricht?“. Zur polnischen Ausgabe eines Vortrags von Theodor Adorno

CONTENTS

Germany – the global player and shadows of the past

Krzysztof Malinowski, Transatlantic orientation in Germany in the face of a new opening in German-American relations

Joanna Dobosz-Dobrowolska, Germany's activity in the UN Security Council

Michał Turski, The German People's List in the region of Łódź during World War II

Łukasz Jędrzejski, Images of the Western and Northern Territories in the newsreels of the Polish Film Chronicle in the years 1944-1948

Tomasz Jaworski, *Małgorzata Łukianow*, *Marcin Maciejewski*, Social and political determinants of voluntary post-war migrations. The case of Poles from eastern Slovakia in the district of Żary

Maria Bula, The problem of the return of German prisoners of war from the USSR in the Bundestag of the first two terms (1949-1957)

Krzysztof Siwek, U.S. policy toward the Oder-Neisse Line in the views of Zbigniew Brzezinski in the 1960s.

Stanisław Jankowiak, Suspension of visa-free travel between Poland and the GDR in 1980 and its consequences

Agata Kałabunowska, „A refreshing history lesson?“ On the Polish edition of Theodor Adorno's lecture

PL ISSN 0033-2437



I Z

Czasopismo Instytutu Zachodniego w Poznaniu

1 (378)
2021

PRZEGLĄD ZACHODNI

Niemcy – globalny gracz i cienie przeszłości

Orientacja transatlantycka w Niemczech w stosunkach niemiecko-amerykańskich

Aktywność RFN w Radzie Bezpieczeństwa ONZ

*

Niemiecka Lista Narodowa w regionie łódzkim

Ziemie Zachodnie i Północne w Polskiej Kronice Filmowej 1944-1948

Powojenne migracje Polaków ze wschodniej Słowacji

Problem powrotów niemieckich jeńców wojennych z ZSRR na forum *Bundestagu* 1949-1957

Zbigniew Brzeziński o polityce USA wobec problemu Odry i Nysy Łużyckiej

Wstrzymanie ruchu bezwizowego pomiędzy Polską a NRD w 1980 r.

O polskim wydaniu pracy Theodora W. Adorno *Nowy prawicowy radykalizm*

Oceny i omówienia

Instytut Zachodni

PRZEGLĄD ZACHODNI

1 (378) 2021

I Z